
政制及內地事務局局長譚志源昨繼續在浙江
省杭州市的訪問行程。譚志源上午參觀一家鐵
路企業，了解當地的城市發展和交通建設。該
企業是由香港和杭州兩地的企業共同組建的合
作企業。下午，譚志源到訪中國美術學院，與
在當地就學的香港學生見面，了解他們的學習
和生活情況。

香港文匯報訊（記者 文森）民航處耗資15億元購置

的新航空交通管理系統已全面啟用逾10天，惟仍不斷

被爆新系統大有問題，除早前發生「客機消失」事

件，昨日又被揭發出現客機「分身」及「鬼機」等問

題。民航處回應查詢時否認系統出問題，強調只屬涉

及不同外在因素的已預知情況，又指該些情況在舊系

統和外國的系統亦時有發生，曾受專業訓練的空管人

員絕對有能力應付。
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雷達屏亂象 無關新空管
民航處：鬼機分身等另有原因 行內常見專業人員能應付

蟲粉麗粉互罵
麗粉反擊「雙標狗」

Janet Lui ：老實，議會唔過半數好多嘢都
「無用」「無約束力」，咁係咪唔做吖？

Nina Cheel：乜熱狗上次×小麗嗰單議案有
約束力架（㗎）咩？

Ng Chungta：其實立法會得財委撥款同大會
法案先有約束力，若因為無法律效力就放棄
討論或表決，咁點解熱狗之前又咁著（着）
緊人地（哋）做過啲乜？

Sukie Koo：上次小麗超雄無約束力議案無投
票，俾（畀）熱血黨報×到反艇；今次輪到
虫（蟲）泰無開會無投票，熱狗就來話無約
束力議案係自high？人無恥就無敵！

Janet Lui：×叫永續基本法有無約束力？定
大叫皇天擊殺有鬼用？

Mandy Chan：鄭蟲泰，又唔出席，死咗去邊？

Man Kun Fong：只有熱狗體育救港先有用，
其它人做乜都係×做，你地（哋）仲唔拿（嗱）
拿（嗱）聲課金？

Benny Yuen：小麗老師有養狗經驗，比
（畀）d（啲）狗吠一排，一拿打狗捧（棒）即
時狗縮，聲都唔聲下（吓），哈。

蟲粉主攻寸「老千」

Quinton Cheung：其實無約束力，咁傾嚟做
咩架（㗎）？

Ho Ho Kong：無約束力既（嘅）動議係叫做
實事定做虛事？

陳忻琪：「兩項動議皆無約束力。」叫呢啲
做「突襲成功」，會唔會自high咗啲？

Dicky Cheung：吹得就吹，唔睇內文仲以為
打勝仗，點知原來係虛報軍情。

Nelson Nel Nel Tung：好×嘢！鄭松泰無
投票要×，劉小麗無開會投錯票就仍然支
持，羅冠聰劉小麗缺席橫州（洲）會議又繼
續支持。

Leo Tse：做十件×事得一件正常仲要係其實
廢既（嘅）。

Johnson Eason Jackie：做得好！又少塊地
起公屋！業主多謝你。

King Chung：仲响（響）度認叻，好心啦！

Hk Sze Lai：現在等公屋的，記得搵小你老
屍（劉小麗）同朱朱（朱凱廸）找數呀！

資料來源：facebook 整理：羅旦

立法會發展事務委員會前日討
論 涉 及 124 億 2,020 萬 的
「2017-2018年度基本工程儲備基
金整體撥款」，多名反對派議員

提出無約束力的動議，要求當局撤回多項地區工
程，其中劉小麗提出撤回觀塘海濱音樂噴泉項
目，譚文豪動議抽出林村許願廣場、灣仔摩頓台

活動中心及觀塘音樂噴泉項目，朱凱廸動議剔出
薄扶林南工地平整項目。由於鄭松泰和羅冠聰缺
席，有關動議全部以22票贊成、22票反對不獲通
過。
「得罪人多」的鄭松泰自然被批評。有「熱

狗」稱有關動議並無約束力，即時被反擊指「熱
狗」雙重標準。 ■記者 羅旦

促撤工程撥款 蟲泰甩底惹罵戰

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民建聯多名立法會議
員近日接獲自稱日本團體的恐嚇信，民建聯副主席、立
法會議員陳克勤發現其地區辦事處被刑事毀壞。他已就
此事報警，並強烈譴責這種卑劣的行為。
陳克勤在其社交網站facebook發帖指，他位於上水清
河邨的議員辦事處的招牌，於前晚（23日）被人用油漆
塗污，職員已經報警。由其fb的圖片可見，該辦事處的
黃底橙字招牌中，陳克勤中的「勤」字被噴上藍色油
漆，有警員在場了解情況。陳克勤批評這種卑劣的行
為，不是香港法治社會所容忍的，並予以強烈譴責。

辦事處遭刑毀
陳克勤報警

今屆立法會開始以來，一直亂象橫
生，被政治凌駕一切，未能好好處理民
生議題。立法會議員吳永嘉昨日就以搭

巴士比喻立法會運作，「其實我覺得立法會好似一架巴
士，立法會議員就好似乘客，只不過架巴士既（嘅）目
的地係向社會整體利益出發，如果有乘客發覺搭錯車，
最好撳鐘落車，唔好令巴士延誤，始終其他乘客都係想
準時去到目的地。」該比喻獲不少網民讚好。

平日經常搭巴士的吳永嘉昨日在自己的facebook上貼
出兩張自己搭巴士的相片，並以《抒情+狂想》為題，
講述自己就任立法會議員後的感受。他表示，任議員近
兩個月，每天都精彩而充實，不斷開會，「於短短的議
會生涯中已經可以親身見證立法會不同派別議員的分歧
和爭拗， 當中有影響會議的進度」，並作出「搭巴士
比喻」，籲「搭錯車」者自行落車。

不少網民讚相中人「chok得幾型」，吳永嘉的比喻
更引起不少網民共鳴，有人說︰「其實如果有乘客鬧
事，主席……oooops，我意思是車長，可以請乘客落
車，甚至報警的。」有人則附和道︰「 除咗車長可趕
佢落車或報警（如果佢勝任的話），乘客都有權話事，
如有鬧事者，乘客可制服佢，否則可車毀人亡。唔使等
車長。」 ■記者 甘瑜

吳永嘉「搭巴」喻議會
網友盼「鬧事客」落車

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會昨日續會，討
論由民建聯議員劉國勳提出的「強化區議會的角色及職
能」議案。其間，民建聯議員陳恒鑌在發言時，質疑民
主黨議員尹兆堅在擔任區議員時每月派米、派月餅。尹
兆堅即引用議事規則，要求陳收回言論。立法會主席梁
君彥裁定陳恒鑌的言論並沒有侮辱性，要求尹坐下及停
止發言。尹的黨友林卓廷即時「幫拖」，離題發言，尹
就高喊：「Shame on you！」最後尹被梁君彥逐出會
議廳。
陳恒鑌在發言時，表達對反對派議員指稱建制派靠
「蛇齋餅糉」當選的不滿，更質疑尹兆堅道，「如果靠
蛇齋餅糉可以贏到嘅話，尹兆堅就唔使輸（2015年區
選）啦！佢啲月餅一卡板一卡板咁嚟，差唔多個個月都
有派米，咁點解會輸呢？」崩口人忌崩口碗，尹兆堅即
聲稱陳的說話有「侮辱性」，要求梁君彥裁決。

林卓廷屢離題 尹掟議事規則
梁君彥認為陳的發言並無冒犯，並要求尹坐下。林
卓廷隨即加入戰陣，在發言時點名批評在席的民政事務
局局長劉江華。梁君彥阻止林卓廷發言，「我覺得你離
題，你講返區議會，唔係講民政事務局。」林卓廷並無
理會，繼續離題發言。梁君彥即向林卓廷發出「最後通

牒」，警告他如不返回正題，將會停止其發言。
尹兆堅其後高喊：「Shame on you！」更將議事規

則丟到桌上，梁君彥即將之逐出會議廳。尹被逐離後聲
稱要強烈譴責梁君彥：「佢（梁君彥）上任以來一直
『吹黑哨』，香港市民睇得好清楚！」

會後夥同道「逼宮」聲言「恐爭拗不止」
在立法會會議結束後，其黨友林卓廷、胡志偉聯同

公民黨議員郭榮鏗、楊岳橋，資訊科技界議員莫乃光等
到梁君彥的辦公室討論是次事件。民主黨在會後稱，他
們在會面時質疑梁君彥沒有耐性、在執行議事規則時持
雙重標準等，梁君彥表示已聽到議員的反映，但不認同
他們的指控，其間更與林卓廷「駁火」，及兩度要求林
離開其房間，但林拒絕離開，雙方不歡而散。民主黨
「警告」稱，倘梁君彥日後再「無理」中止議員發言及
驅逐議員離場，「議會爭拗恐怕無日無之」云云。

被踢爆每月派餅米 尹兆堅發難被逐

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、文森）立法
會政府賬目委員會昨日舉行閉門會議，決定
就剛發表的《審計署署長第六十七號報告書》中
有關公屋保養維修和安全，及教資會的章節
舉行公開聆訊，並期望在3個月內完成報告。
最新公佈的審計報告批評，房委會於2006
年推出的「全方位維修計劃」，在房屋署突
擊巡查中有89%維修工程不理想，每個單位
平均有3項維修工程需要「執手尾」。負責有
關章節的賬委會成員林卓廷昨日稱，公屋維
修保養涉及鉛水等問題非常嚴重，危及數以
百萬市民健康及安全，故需要進行聆訊，找
出真相。
運輸及房屋局局長張炳良在回應審計報告
時指出，局方與相關部門會認真看待有關問
題，了解在監管或與承辦商的聯繫方面是否
有可以改善之處，但強調房委會定期向公屋
租戶作調查，詢問居民對屋邨的管理、維修
等各方面的滿意度，過去反應不錯。
審計報告同時揭發，教資會在過去10年間
的開支，由2005年的390萬元激增至去年的
1,620萬元。賬委會成員梁繼昌就稱，有關開
支在過去4年大幅增加，事不尋常，有需要舉
行公開聆訊，檢視公帑是否用得其所。
賬委會主席石禮謙補充，他稍後會與相關
官員商討、協調舉行聆訊的時間。至於審計
部報告其他部分是否需要展開聆訊，賬委會
稍後會再開會決定。
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早前有報道指民航處使用新航管系
統期間，有飛機「消失」12秒，

運輸及房屋局局長張炳良昨日出席論
壇後接受傳媒查詢時強調，出現有關
情況與系統本身沒有關係，且在所有
航管系統也會出現，認為只是雷達突
然間接收不到訊息，可能是航機本
身、航機位置、天氣狀況或其他客觀
因素導致，因此仍需再作了解。

張炳良信新系統標準有保證
他表示，民航處處長李天柱已說12
秒時間是比較長，亦很關心此事，已
要求新航管系統的製造商再了解情
況。
他又強調，現時新航管系統的製造
商，其實亦是舊系統的製造商，因此
標準不會比舊系統差。
他又指，新航管系統有兩個備用系

統，一個是一般備用系統，接着亦有
一個終極備用系統，因此如果要使用
舊系統作備用，相信在國際上很罕
有。而在其他國際機場，舊航管系統
作為備用的重要性亦會很低， 時間也
不會很長。
不過，本身是民航機機師的公民黨

立法會議員譚文豪昨日兩度向記者表
示，新系統全面啟用後，每日均有空
管人員向其「報料」，稱有3大問題仍
每天發生，包括飛機在雷達屏幕上消
失、飛機出現「分身」及有「鬼機」
問題。
他解釋，飛機在雷達屏幕上消失，

就如上周報道指航機在雷達中「消失
12秒」；飛機出現「分身」則是同一
架飛機，在屏幕上出現兩架並排而
飛；「鬼機」是指有不明的飛機突然
在雷達出現，又突然消失，令空管人

員不知飛機是真是假，亦令系統出現
錯誤的防撞警告。他續說，單是上周
二（15日），即新系統啟用第二天，
個半小時內已有6班離港航機在雷達系
統上「消失」幾秒至10秒。

民航處邀傳媒觀新系統釋疑
民航處發言人回覆本報查詢時表

示，民航處處長及其他民航處高層官
員，連日來已主動透過不同渠道，詳
細解釋新航管系統的運作情況，當中
已特別清楚闡釋議員所指情況，絕非
新系統出了原因不明問題，而是涉及

不同外在因素的已預知情況。
發言人指，該些情況在舊航管系統
和在外國的空管系統亦有發生，受過
專業訓練的空管人員絕對有能力應付
這些預知情況。
發言人又說，有關航機資料在系統

屏幕上消失的問題，已於上周六（19
日）發新聞稿解釋。至於重疊影像和
錯誤目標的問題，亦已在周日(20日) 的
簡報會上詳細講解。
民航處已邀請傳媒今天到訪民航處

總部，參觀航管系統及模擬器，屆時
會更具體講解新航管系統的運作。

■賬目委員會成員見記者。 彭子文 攝

■辦事處招牌中的「勤」字被噴上藍色油漆。 fb圖片

■■梁君彥在會後竟遭梁君彥在會後竟遭「「逼宮逼宮」。」。 彭子文彭子文 攝攝

■尹兆堅被踢
爆派餅派米，
發難被逐出會
議廳。

彭子文 攝

■■吳永嘉以搭巴士喻立法會運作吳永嘉以搭巴士喻立法會運作。。 fbfb截圖截圖

■民航處強調雷達屏亂象只屬涉及不同外在因素的已預知情況。圖為航空交通管
制人員在北空管指揮塔使用新系統處理實時交通。 資料圖片
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